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ДВА ЮБИЛЕЯ НИНЫ НЕСТЕРОВОЙ
Имя Нины Васильевны Нестеровой для коммунальщиков Воркуты давно ста-

ло синонимом трудолюбия, упорства и преданности делу. Начав карьеру с самых 
низов, она прошла путь до руководителя и за годы работы внесла неоценимый 
вклад в работу жилищно-коммунальной сферы Заполярья. 5 марта ей исполни-
лось 70 лет, а в сентябре воркутинка отметит не менее важную дату – 50 лет рабо-
ты в системе ЖКХ нашего города.

В рамках летней ремонтной кампании 2024 года в Воркуте будут вновь 
реализованы наказы избирателей. На часть из них средства республи-
канской субсидии получил депутат Государственного Совета Республи-
ки Коми Руслан Магомедов.

Нина Васильевна роди-
лась в поселке Крутой Лог, 
что в Омутнинском районе 
Кировской области. Буду-
чи еще совсем маленькой, 
решила, что когда вы-
растет, обязательно ста-
нет бухгалтером, девоч-
ке очень нравилось все, 
что связано с цифрами, 
но судьба распорядилась 
мечтами кировчанки по-
своему. После окончания 
школы юная девушка по-
ехала к бабушке в Ворку-
ту, что называется посмо-
треть город, да так и оста-
лась здесь. Первые годы 
жизни на севере, а затем 
замужество, определили 
весь ее дальнейший трудо-
вой путь. В 1974 году Нина 
устроилась лаборантом на 
Деревообрабатывающий 
завод, что располагался в 
Железнодорожном райо-
не. 

– Наверное, так бы и 
работала до самого его 
закрытия,– рассказывает 
Нина Васильевна, – но по-
мешал … сенокос. Была 
в советское время такая 
практика – отправляли 
коллективы от разных 
предприятий косить сено 
для местных совхозов. 
Я съездила, отработала 
один сезон, вернулась до-
мой, и муж взбунтовался. 

Финансирование в размере пяти 
миллионов рублей запланировано 
направить на благоустройство дво-
ровых территорий домов №34, 36, 38, 
40 и 42 по улице Парковой.

Летом мэрия Воркуты будет асфаль-
тировать почти все дворы Шахтерского 
жилого района – об этом администра-
ция сообщала в ноябре 2023 года.

Также летом 2024 года в рамках 
исполнения наказов избирателей 
депутата Госсовета РК Сергея Гага-
узова будет приведена в порядок ос-
новная дорога, ведущая к городской 
больнице.

Пресс-служба администрации
МО ГО «Воркута»

РЕМОНТ ДВОРОВ В ВОРКУТЕ: К ШАХТЕРСКОМУ РАЙОНУ 
ДОБАВИТСЯ И УЛ. ПАРКОВАЯ

В поездках много мужчин 
всегда было, а супруг меня 
очень ревновал, боялся, 
что уведут, я – совсем еще 
молоденькая, коса – до по-
яса. Многие тогда, конеч-
но, пытались оказывать 
знаки внимания. В общем, 
муж сказал, как отрезал: 
«Все, работать там больше 
не будешь». 

Новую работу нашли 
быстро, Нину устроили в 
домоуправление №2 двор-
ником, но трудовые обя-
занности обозначили дру-
гие – работать кладовщи-
ком. Через какое-то время 
молодую женщину повы-
сили до должности заве-
дующей складом, успела 
воркутинка поработать и 
экспедитором. В 1989 году 
она, наконец, получила 
профессиональное образо-
вание по специальности, о 
которой мечтала с самого 
детства – «Бухгалтерский 
учет и аудит», но судьба 
снова внесла коррективы: 
на тот момент Нина уже 
работала в снабжении, 
там и осталась, а чуть поз-
же возглавила эту службу. 
Женщина отлично справ-
лялась с обязанностями, 
жизнь шла своим чередом, 
но тут снова вмешалось 
провидение. 
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ВЫБОРЫ В ВОРКУТЕ:
ШТОРМ, СВАДЬБА, ГИМН
НА СКРИПКЕ И ОЛАДЬИ

С 15 по 17 марта страна выбирала Президента Российской Федерации. В нашем 
городе все три дня прошли в режиме штормового предупреждения, что повлия-
ло на явку избирателей. По данным территориальной избирательной комиссии 
Воркуты, участие в выборах приняли 24774 воркутинца. Это 46,1% от общего ко-
личества зарегистрированных в муниципалитете жителей. Большее количество 
избирателей отдали свой голос за Владимира Путина – 82,6%.

прошла на избирательном 
участке №144 в здании 
Дворца культуры шахтеров 
для молодой воркутинской 
семьи Виталия и Алексан-
дры Харченко. 15 марта, 
сразу после получения сво-
его первого совместного 
документа – свидетельства 
о браке, новобрачные в сва-
дебных нарядах поехали на 
выборы Президента Рос-
сийской Федерации. 

На этом же участке свой 
выбор сделали врио главы 
города Александр Камкин 
и артисты Московского 
государственного акаде-
мического театра танца 
«Гжель». Последние в дни 
выборов выступали на сце-
не ДКШ со своей концерт-
ной программой «Люблю 
тебя, моя Россия». 

Особо сложно в этом 
году пришлось представи-
телям участковых комис-
сий, выезжавших на надо-
мное голосование. К своим 
избирателям они пробира-
лись сквозь сильнейшую 
пургу с порывами ветра до 
32 м/с и метровые сугробы. 
Сотрудникам избиркома по-
могали все службы города. 
Самой северной «точкой» 
выездного голосования в 
республике стала станция 
Харота, куда выезжали 
члены УИК №150. 

В непогоду, сквозь ты-
сячи километров, ворку-
тинцев с зоны проведения 
СВО поддержал и глава го-
рода Ярослав Шапошников. 
В своем обращении из-за 
«ленточки» он отметил, что 
каждый гражданин нашей 
страны в дни выборов Пре-
зидента РФ является за-
щитником отечества.Для проведения прошед-

ших выборов на территории 
Воркуты были открыты 39 
избирательных участков, 
что на восемь меньше, чем 
было ранее. Причиной тому 
стало сокращение зареги-
стрированных избирателей: 
56988 против 66472 чело-
век, зарегистрированных 
в Заполярье во время про-
ведения прошлых прези-
дентских выборов (в 2018 
году). В то же время, в ад-
министрации города уточ-
нили, что реально в Ворку-
те сегодня проживает еще 
на 11-12 тысяч совершен-
нолетних жителей меньше, 
поэтому фактически общая 
явка по городу значитель-
но выше (процентов на 7-10 
больше), чем представлено 
официально.

 
– Воркута показывает 

беспрецедентно высокую 
явку, – пояснила в послед-
ний день голосования пред-
седатель Территориальной 
избирательной комиссии 
Воркуты Яна Куликова, – 
мы это видим по цифрам, 
по активности жителей 

нашего города. На избира-
тельных участках сохраня-
ется спокойная обстановка. 
Работают наблюдатели, 
пока никаких жалоб от них 
не поступало. Все отмеча-
ют слаженные и грамотные 
действия участковых изби-
рательных комиссий, про-
зрачность всех процессов. 
Нарушений не зафиксиро-
вано. 

На избирательных участ-
ках Воркуты работали 440 
членов участковых избира-
тельных комиссий с правом 
решающего голоса. Са-
мый отдаленный участок – 
№150, расположенный в по-
селке Елецком в пяти часах 
езды от города на поезде. 
Кроме того, были образо-
ваны два временных изби-
рательных участка №151 и 
№152 в Воркутинской боль-
нице скорой медицинской 
помощи и в Территориаль-
ном центре социального 
обслуживания населения 
соответственно. Процесс 
голосования обеспечивали 
11 членов комиссии. Также 
определен участок, где го-

юной скрипачки, на участке 
№118 – с музыкальных про-
изведений, исполняемых на 
фортепиано. Тем временем 
в поселке Воргашоре на из-
бирательном участке № 118 
витали ароматы свежей до-
машней выпечки. Все три 
дня 75-летняя жительница 
поселка кормила участко-
вую избирательную комис-
сию и работников посел-
кового Дома культуры соб-
ственноручно испеченными 
блинами и оладьями. 

В первый день голосова-
ния на некоторых участках 
из-за наплыва избирателей 
образовались очереди. Не-
взирая на непогоду, ворку-
тинцы приходили на изби-
рательные участки семьями 
– с взрослыми и совсем еще 
маленькими детьми. От-
дельные участки специаль-
но для малышей – будущих 
избирателей – обустроили 
в помещениях для голосо-
вания детские уголки. Со-
провождали своих хозяев 
на избирательные участки 
и их питомцы – собаки раз-
ных пород, кошки и даже 
хорек побывали в эти дни 
на выборах.

Надо отметить, что са-
мая красивая и торжествен-
ная церемония голосования лосовали граждане, не име-

ющие регистрации, – его 
разместили в гимназии №6. 

Для повышения доверия 
к выборам и обеспечения 
открытости избирательно-
го процесса, оперативного 
разрешения жалоб и спор-
ных ситуаций на 26 участ-
ках муниципалитета было 
установлено оборудование 
для круглосуточного видео-
наблюдения, а на 13 – для 
круглосуточной видеофик-
сации. Перед открытием 
избирательных участков в 
целях безопасности граж-
дан все помещения про-
верили сотрудники право-
охранительных органов с 
коллегами из кинологиче-
ской службы и их питомцем. 
Профессиональную работу 
четвероного сотрудника за-
сняли на участке №147.

На отдельных избира-
тельных участках рабочие 
дни прошедших выборов 
начинались с музыки. На 
участке №140 , например, 
с гимна Российской Феде-
рации в живом исполнении 

Александр Камкин, врио главы Воркуты: 
– Благодарю всех, кто занимался подготовкой и проведением выборного процес-

са – членов участковых комиссий, работников социальной и коммунальной отрасли, 
наблюдателей, волонтеров, правоохранителей и надзорные органы. Серьезных на-
рушений на участках не выявлено, выборы, несмотря на ужасную погоду, прошли в 
спокойной атмосфере. Особые слова благодарности адресую воркутинцам, которые 
проявили свою гражданскую позицию и отдали свой голос за будущее нашей страны, 
республики и города!
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14 марта
К вечеру в связи с ухуд-

шением погодных условий 
в муниципалитете было 
объявлено штормовое 
предупреждение. Утром 
следующего дня в городе 
бушевала метель с поры-
вами ветра до 21-23 м/с, 
сильным снегопадом и сни-
жением видимости до 100 
метров. 

Весенние метели  с 
большим количеством 
осадков для Заполярья – 
привычный сезонный «ме-
теорежим», поэтому мест-
ные дорожники в подоб-
ной ситуации были готовы. 
Снегоуборочная техника 
Специализированного до-
рожного управления с на-
чала метели работала на 
кольцевой автодороге и 
поддерживала состояние 
центральных дорог города 
с наиболее плотным тра-
фиком движения частного 
и общественного автотран-
спорта.  В дни непогоды 
предприятие перешло на 
усиленный режим работы. 

15 марта
В дневную смену на 

линию было выведено 13 

ВОРКУТИНСКИЙ МАРТ: 
ПОСЛЕДСТВИЯ СНЕЖНОЙ СТИХИИ

единиц техники: комбини-
рованные дорожные маши-
ны, пескоразрабсыватели 
с плужным очистителем, 
фрезерно-роторные сне-
гоочистители, автогрейде-
ры, самосвалы, фронталь-
ные погрузчики, шнекоро-
торы, бульдозеры и пр.  На 
кольцевой дороге «в день» 
работало десять единиц 
специализированной тех-
ники. В ночную смену – с 
20:00 – на улицы города 
вышли 14 машин. Порядок 
на кольцевой автодороге 
ночью обеспечивали два ав-
тогрейдера и шнекоротор. 

16 марта
С 18:00 16 марта в Вор-

куте вновь было объявле-
но штормовое предупреж-
дение. Стихия вернулась 
в город с еще большей си-
лой. Порывы шквального 
ветра достигали  27-32 м/с, 
а сильная метель времена-
ми сводила видимость на 
улице на минимум.  Из-за 
ухудшения погодных усло-
вий и во избежание воз-
никновения чрезвычайных 
ситуаций водителям част-
ного легкового автотран-
спорта было рекомендова-

но воздержаться от выез-
да на кольцевую автодоро-
гу и мкр. Советский, насе-
лению – сократить время 
пребывания на улице, об-
ходить рекламные щиты и 
деревья. Жителям посел-
ков, убывающим железно-
дорожным транспортом, 
следовало заблаговремен-
но прибыть на вокзал.    

Все это время кругло-
суточно спецтехника МБУ 
«СДУ» продолжала рабо-
тать на улично-дорожной 
сети города – 14 единиц 
и кольцевой автодороге 
– порядка десяти единиц. 
Вместе с тем, только что 
расчищенные от снежных 
масс и наледи участки тут 
же заносило вновь выпав-
шим снегом. 

17 марта
К обеду 17 марта эф-

фективность работы сне-
гоуборочных машин на 
линии непогода свела к 
нулю. В связи со сложны-
ми погодными условиями и 
состоянием кольцевой ав-
тодороги по западному на-
правлению было принято 
решение о приостановке 
движения общественно-

го транспорта по муници-
пальному маршруту «Вор-
кута - пос.Воргашор». 

Работа снегоуборочной 
техники, в том числе в го-
роде, также была времен-
но приостановлена и про-
должена спустя несколь-
ко часов.  В ночную смену 
на дороги города и КАД 
было выведено порядка 
20 единиц техники. Перво-
очередная задача – при-
вести в порядок основные 
дороги общего пользова-
ния, по которым  проходят 
маршруты общественного 
транспорта, а также подъ-
ездов к образовательным  
и социальным учреждени-
ям. 

В администрации муни-
ципалитета отметили, что 
в Воркуте настоящее вре-
мя имеется достаточное 
количество специализи-
рованной техники, однако  
произвести полную рас-
чистку города и поселков 
в один день невозможно. 
Работы ведутся в кругло-
суточном режиме.

Пресс-служба
администрации

МО ГО «Воркута»

ОПРОС

Не случилось в этом году Воркуте проводить зиму по всем канонам – в последний день Масленичной не-
дели. Природа решила иначе, на три дня (в период выборов Президента РФ 15, 16 и 17 марта) накрыв город 
циклоном с метелями, ураганным ветром и мокрым тяжелым снегом. Праздничные гуляния в разгул стихии 
пришлось отменить. Ветер 27-32 м/с, сорванный шифер и разбитые окна – в Воркуте около двух суток  про-
держался режим повышенной готовности.

Как разыгрывали вы 
или вас на 1 апреля?

– Как-то мы дали одно-
класснику кислую конфету-
обманку. Он не знал, и съел 
её прямо на уроке. А он си-
дел на первой парте. Весь 
покраснел, «слезы-сопли», и 
ему еще не разрешили выйти. 
Это было в девятом классе.

Ирина Белоус

– Несколько лет назад 
решил разыграть семью, 
и накануне 1 апреля перед 
сном перевел все часы на 
час назад, заранее про-
считав, что никто никуда 
не опоздает. И пошел со 
спокойной совестью спать. 
Как сейчас помню, сложнее 
всего было перевести часы 
на телефонах у супруги и 
детей. Как потом выясни-
лось, ночью дочь тоже пере-
вела часы назад, но уже на 
2(!) часа. Видимо, у нас это 
семейное. Все выяснилось, 
когда сын проснулся утром в 
бассейн и увидел звонки от 
негодующего тренера. Дол-
го разбирались, почему так 
произошло и который час, в 
конце концов, все опоздали. 
Сейчас вспоминаем с улыб-
кой и шутим, что к 1 апреля 
ставим пароли.         

Роман

– Дочь училась в Сык-
тывкаре, муж ездил ее про-
ведать. Визит выпал на день 
смеха, и я решила пошутить: 
позвонила дочери в институт, 
сказала, что папа просит ку-
пить пятилитровую бутылку 
воды. Из крана вода грязная 
шла. Дочь купила баклажку, 
тащила ее из центра, а когда 
домой пришла, оказалось, 
что папа ничего не просил.   

Елена Владимировна

– Нет, не люблю пранки, 
никто и не рискует. 

Анжелика

– В студенчестве жила 
в 16-этажном общежитии в 
другом городе, с соседками 
по комнате решили пошу-
тить. Повесили на этажах у 
лифтов таблички «лифт не 
работает». Все повелись 
на прикол, поднимались и 
спускались пешком, были 
огромные очереди на лест-
ницах, останавливались на 
передышки. Мы посмеялись 
и пошли гулять. Когда устав-
шие вернулись, по инерции 
направились к лифту, чтобы 
скорее добраться до своего 
12 этажа, но там уже дежу-
рила пожилая бдительная 
комендантша, которая вы-
звала ремонтников на зав-
тра и сидела караулила, 
чтобы никто не застрял. 
Естественно, она не повери-
ла нам, что это розыгрыш.     

Елизавета
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ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ СИВОЙ МАСКИ
РАСШИРЯТ СПИСОК ДОСТУПНЫХ 
В ФАПЕ ЛЕКАРСТВ

ВОРКУТИНКУ АРЕСТОВАЛИ ЗА
НАРУШЕНИЕ ПОКОЯ СОСЕДЕЙ

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ БАЛЛЫ
ПРИ ПОСТУПЛЕНИИ В ВУЗЫ

ВОРКУТА – САМЫЙ 
«МОЛОДЕЖНЫЙ» ГОРОД
В РЕСПУБЛИКЕ КОМИ

Из-за ограниченного 
количества препаратов на 
продажу жители заполяр-
ного поселка тратят сут-
ки на поездку в Воркуту. 
Минздраву региона пору-
чено увеличить перечень 
отпускаемых лекарств.

В отношении воркутинки 
составлен протокол об ад-
министративном правона-
рушении по ч.1 ст.19.3 КоАП 
(Неповиновение законному 
распоряжению сотрудника 
полиции), судом ей назначе-
но наказание в виде ареста 
сроком на семь суток. Кроме 
того, мировой судья вынес 
ей предупреждение за на-
рушение регионального за-
кона, говорится в материале 
на сайте МВД по Коми.

са ГТО проходят в рамках 
федерального проекта 
«Спорт – норма жизни» 
национального проекта 
«Демография» с целью 
популяризации активного 
образа жизни и привле-
чения всех категорий и 
групп населения к регу-
лярным занятиям физиче-
ской культурой и спортом.

проживает в городской 
местности, остальные в 
сельской.

Процентное соотноше-
ние мужчин и женщин от 14 
до 35 лет примерно одина-
ковое - 51% и 49% соответ-
ственно. 

К слову, о важности пра-
вильного воспитания под-
растающего поколения в 
своем Послании Федераль-
ному собранию заявил пре-
зидент России Владимир 
Путин. Глава государства 
предложил запустить но-
вый национальный проект 
– «Молодежь России».

1987 года рождения, что она 
нарушает закон «Об обе-
спечении тишины и покоя 
граждан на территории Ре-
спублики Коми». Женщина 
выключила проигрыватель, 
однако спокойствие жиль-
цов длилось недолго. Вско-
ре после отъезда наряда 
из ее квартиры снова стала 
доноситься громкая музыка. 
Во второй раз требование 
правоохранителей горожан-
ка проигнорировала.

золотого знака отличия 
ГТО, но также серебря-
ного и бронзового. Чтобы 
своевременно воспользо-
ваться знаком ВФСК «Го-
тов к труду и обороне» для 
поступления в учебное за-
ведение, необходимо вы-
полнить нормативы до 31 
марта 2024 года.

Мероприятия комплек-

По состоянию на 1 ян-
варя 2023 года доля моло-
дежи в Воркуте составила 
26,5% населения. Об этом 
сообщает Комистат.

Второе место по доле 
молодежи занял Усинск 
(26,3%). Замыкает тройку 
лидеров Сыктывкар. Мо-
лодежь составляет 25,9% 
населения столицы Коми. 
В республике этот показа-
тель равен 24%. Уточняет-
ся, что по состоянию на 1 
января в Коми жили 174,7 
тысячи человек в возрасте 
от 14 до 35 лет.

Более 80% молодежи 

Женщина ночью включи-
ла музыку на полную гром-
кость, и беседа с полицей-
скими на нее не подейство-
вала. В отдел МВД России 
по Воркуте в ночное время 
поступило сообщение от 
местного жителя, что в со-
седней квартире громко 
играет музыка и мешает 
его семье отдыхать. При-
бывшие на место происше-
ствия полицейские разъяс-
нили уроженке Заполярья 

Для всех средних и выс-
ших учебных заведений 
введен стандарт – за знак 
ГТО абитуриент получает 
не менее двух дополни-
тельных баллов к ОГЭ или 
ЕГЭ.

Абитуриенты коллед-
жей и вузов могут полу-
чить дополнительные бал-
лы за наличие не только 

ездить за 120 км, чтобы 
приобрести необходи-
мые лекарства. Аптека в 
самом населенном пун-
кте закрылась семь лет 
назад, остался только 
фельдшерско-акушерский 
пункт. Но в ФАПе сельча-
не, а их около 250, могут 
купить только препараты 
от простуды, а остальные 
в городе. Поездка за упа-

ки и антигистаминные. 
Что касается льготников, 
то их обеспечивают ле-
карствами врачи-специа-
листы, прием жителей по-
селка ведут вне очереди.

На жалобу жителей 
также отреагировал гла-
ва Коми Владимир Уйба. 
В своем Telegram-канале 
он написал, что поручил 
Минздраву расширить пе-
речень доступных в ФАПе 
лекарств, а также пред-
усмотреть возможность 
доставки лекарственных 
препаратов из города в по-
селок фельдшером.

ковкой лекарств занимает 
целый день: поезд идет по 
утрам и вечерам, билеты 
туда-обратно стоят около 
двух тысяч рублей.

Редакция БНК обра-
тилась в Минздрав Коми. 
Там сообщили, что закуп-
ку препаратов в рамках 
перечня жизненно необ-
ходимых и важнейших ле-

карств для розничной про-
дажи в ФАПе поселка осу-
ществляет Воркутинская 
больница скорой помощи. 
Проходит она ежеквар-
тально по заявке. Сейчас 
в наличии – противови-
русные, гипотензивные, 
витамины, антиагреганты, 
нитропрепараты, противо-
кашлевые, слабительные, 
седативные, нестероид-
ные противовоспалитель-
ные, противовоспалитель-
ные, противогрибковые, 
капли в нос, ферменты, 
для лечения желудочно-
кишечного тракта, жаро-
понижающие, анальгети-

Как сообщалось ранее 
на БНК, жители посел-
ка Сивая Маска (Сиво-
маскинский) вынуждены 
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– В нашей семье про-
изошло долгожданное по-
полнение. В 1991 году на 
свет появился сын, и вы-
полнять работу снабженца 
стало практически невоз-
можно, – вспоминает Нина 
Васильевна. – Нужно было 
ездить в командировки, 
а дома – ребенок малень-
кий. В общем, поработала 
я еще немного начальни-
ком службы снабжения, 
да и перешла на долж-
ность главного инженера. 
Потом нас переименовали 
в прорабы, и в этой долж-
ности я отработала 15 лет. 
В 2003 году начальник 
жилтреста, тогда им был 
Юрий Ильич Скопинцев, 
назначил меня начальни-
ком ЖЭКа. С этого момен-
та и тружусь в должности 
руководителя. Много на-
званий сменила наша ор-
ганизация за все время 
моей работы, сегодня это 
компания «Импульс».

О решении работать в 
системе ЖКХ Нина Васи-
льевна ни разу не пожале-
ла. Под ее руководством 
в разные годы трудилось 
от 50 до 160 человек, и с 
каждым сотрудником ди-
ректор находила общий 
язык:

– Меня часто спрашива-
ют, как мне хватает терпе-
ния при такой нервной ра-
боте, а я просто очень не 
люблю нагнетать обста-
новку, любой вопрос мож-
но решить мирно. В работе 
всякое случается, бывает 
приходят жильцы наших 
домов с претензиями, а 
иногда и с угрозами, или 
сотрудник с какой-нибудь 
проблемой – со всеми спо-
койно поговорю. Работать 
с людьми мне не тяжело, я 
знаю, что улажу любой во-
прос, обязательно найду 
выход из ситуации, поэто-
му тратить время на кон-
фликт не вижу смысла. 

Стиль управления ра-
бочими Нина Васильевна 
переняла от своих руко-
водителей, и за эту управ-
ленческую науку остается 
им благодарна и по сей 
день: 

– Если коллектив спло-
ченный, а у нас он сло-
жился за много лет, то 
проблем не будет. У меня 
все работники очень хо-
рошие: сантехники, мон-
тажники, дворники, убор-
щицы, маляры, плотники, 
сварщики. О каждом со-
труднике могу отозваться 
только положительно. Не-
обязательные, ленивые и 
недисциплинированные 
люди у нас не задержи-

ваются. Работа такая, что 
прохлаждаться на смене 
не получится. Стараюсь 
к каждому относиться по 
справедливости, при этом 
никакого панибратства я 
не позволю. Как говорит-
ся, могу не только пряни-

накопленного фамильного 
опыта, предполагает Не-
стерова:

 – В нашей семье все 
руководители. Папа тру-
дягой был, нам пример по-
давал. Работал мастером 
на железной дороге, на 

отработала в торговле, 
поднялась до директо-
ра большого универсама, 
младшая – начальник от-
дела кадров. Я уверена, 
что хороший руководи-
тель получается из того, 
кто начал трудовой путь с 

уважают и ценят за чест-
ность, открытость, отзыв-
чивость и трудолюбие. 
Она не раз доказывала, 
что работа в сфере ЖКХ 
– это призвание, которое 
требует полной самоотда-
чи и любви к своему делу.
– Я не представляю, как 
можно не любить рабо-
ту, которой посвящаешь 
всю жизнь, – удивляется 
Нина Васильевна. – А в 
нашем случае – это осо-
бая отрасль. Система 
ЖКХ – сложный и живой 
организм, ничего нельзя 
пускать на самотек. Нуж-
но все время оставаться в 
движении. У нас на месте 
не посидишь: и по подъез-
дам побегаешь, и по чер-
дакам, и по крышам. Сей-
час, правда, я по крышам 
уже не бегаю, но руку на 
пульсе своей организации 
держу крепко. Я перфек-
ционист, и это качество 
мне очень помогает кон-
тролировать всю работу. 
На вверенном мне участке 
все должно быть в полном 
порядке и никак иначе! 

Профессиональные за-
слуги Нины Нестеровой 
признаны на самом высо-
ком уровне. Она удостое-
на федерального звания 
«Заслуженный работник 
жилищно-коммунального 
хозяйства», обладатель 
Почетного знака Мини-
стерства строительства и 
жилищно-коммунального 
хозяйства РФ, носит зва-
ния «Ветеран труда» и 
«Ветеран Воркуты». Коли-
чество республиканских и 
городских Почетных гра-
мот и благодарностей под-
считать сложно. На заслу-
женный отдых, по ее при-
знанию, не собирается:

– Что я буду делать в 
четырех стенах? Жизнь 
– это движение, заботы, 
труд, это востребован-
ность, которую ощущаешь 
ежедневно, радость от 
результатов проделанной 
работы, это живое обще-
ние с людьми. Другой жиз-
ни я для себя не представ-
ляю!

Мария ГРИГОРЬЕВА

ДВА ЮБИЛЕЯ НИНЫ НЕСТЕРОВОЙ

– От лица администрации города, управления городского хозяйства и благоустройства вы-
ражаю слова благодарности и признательности Нине Васильевне в ее профессиональный и 
личный юбилеи. Отрасль ЖКХ, пожалуй, самая значимая для каждого из нас. Комфортность 
проживания в городе полностью зависит от того, насколько цивилизованные условия и 
удобства нас окружают. На протяжении многих лет Нину Васильевну отличает высокий уро-
вень профессионализма, стойкости, умение находить решения в самых непростых ситуаци-
ях. Без преувеличения скажу, что это талант. Желаю юбилярше здоровья, исключительной 
энергии, пусть успех и процветание всегда сопутствуют в работе и в жизни!

Юрий Байбородов, и.о. начальника управления
городского хозяйства и благоустройства администрации города.

ком, но и кнутом, если по-
надобится, но, честно го-
воря, ситуаций, в которых 
он нужен, почти не бывает. 

Умение возглавлять 
трудовой коллектив и 
корректно направлять ра-
ботников в нужное русло, 
получая отличные резуль-
таты, могло прийти и из 

комбайне – когда в дерев-
не жил, а потом председа-
телем колхоза стал. Нас у 
родителей четверо дочек, 
все начинали работать с 
низов, выучились. Стар-
шая – трудилась старшим 
диспетчером домострои-
тельного комбината, еще 
одна сестра всю жизнь 

рабочего. Невозможно по-
нять сотрудника, не зная 
специфики его труда. 

Благодаря опыту, зна-
ниям и многолетней до-
бросовестной работе 
Нина Нестерова стала на-
стоящей легендой среди 
воркутинских коллег. Ее 

Продолжение. Начало на стр.1
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– Эдуард, сначала да-
вайте познакомимся. 
Расскажите, пожалуй-
ста, о себе. 

– Я родился в Воркуте. 
Жил в поселке Заполяр-
ном. После окончания шко-
лы отучился в СПТУ №3 на 
подземного электрослеса-
ря. До армии работал на 
шахте «Заполярная», туда 
же вернулся после демо-
билизации. Со временем 
стал бригадиром, потом 
механиком. С шахты ушел 
на пенсию. До этого успел 
получить высшее образо-
вание в Институте совре-
менного управления. Моя 
вторая специальность – 
экономист-менеджер. По-
сле шахты была работа в 
Росавиации заместителем 
начальника Воркутинско-
го регионального спаса-
тельного отряда. 

– Как Вы попали в 
зону проведения СВО?

– Я пошел доброволь-
цем. Это было осознанное 
решение, принятое мною 
в июле 2022 года. Кто, 
если не мы? Сидя на ди-
ване перед телевизором, 
такую битву не выиграть. 
Решил, что надо идти. В 
нашем добровольческом 
батальоне были ребята из 
разных уголков страны. 
Это уже немолодые люди, 
имеющие за плечами жиз-
ненный опыт. Настрой у 
всех был патриотический.

– В мирную жизнь Вас 
вернуло ранение?

– Да, я потерял руку 
под Изюмом. Мы поддер-
жали огнем разведчиков 
– все они остались живы, 
но нас противник накрыл 
минометным огнем, а по-
том «Градами». Меня ра-
нило осколками. Ребята 
вытащили из окопа и под 
обстрелом перенесли в 
безопасное место. Своих 

там никто не бросает! 

– Давайте теперь пого-
ворим о спорте? Он был 
в Вашей жизни?

– На фронт я уходил в 
хорошей физической фор-
ме. Мое хобби – рыбалка 
и охота, постоянно в тун-
дре куда-то ездил. Кроме 
того, больше десяти лет я 
полупрофессионально за-
нимался дайвингом, поны-
рял практически во всех 
морях. И в спасотряде у 
нас физподготовка была 
обязательна. 

– Наверное, поэтому 
Вы сразу согласились 
участвовать в «Кубке За-
щитников Отечества»? 

– Мне позвонила руко-

водитель воркутинского 
отделения Фонда «Защит-
ники Отечества» и спроси-
ла, не хочу ли я поехать? 
Почему бы и нет? Я умею 
играть в настольный тен-
нис, стрелять из винтов-
ки. Согласился, а специ-
алисты управления спорта 
администрации города по-
могли в кратчайшие сроки 
организовать эту поездку. 

Всех участников из Ре-
спублики Коми собрали в 
Сыктывкаре, вместе с со-
провождающими посади-
ли в самолет. Долетели до 
Москвы, потом до Калуги 
доехали, где проходили 
соревнования. Поселили 
нас в шикарной гостинице 
нового спортивного ком-
плекса. Все было на выс-

шем уровне!

– Как проходили со-
ревнования? 

– В первый день было 
открытие и отборочные 
соревнования, во второй 
– полуфинал, финал и за-
крытие. Всего участво-
вало более двухсот спор-
тсменов из двадцати де-
вяти регионов Централь-
ного и Северо-Западного 
федеральных округов. Со-
ревнования проводились 
по наиболее популярным 
адаптивным видам спор-
та: пулевой стрельбе и 
стрельбе из лука, волей-
болу сидя, настольному 
теннису, пауэрлифтингу и 
армрестлингу. По настоль-
ному теннису я вышел в 

полуфинал, но соперники 
оказались значительно 
сильнее. Ребята из нашей 
команды хорошо выступи-
ли в пауэрлифтинге и арм-
рестлинге. 

– Как Вы считаете, что 
дают такие соревнова-
ния участникам?

– Жизнь продолжает-
ся, и мы должны найти в 
ней свое место. Сидеть 
дома и горевать? Лучше 
от этого не станет. Вспо-
минаю слова своего отца: 
жалеть о чем-то – самое 
бесполезное в мире за-
нятие. Самое главное, что 
мы живы, активно уча-
ствуем в жизни общества. 
В период подготовки и 
проведения соревнова-
ний команда была посто-
янно чем-то занята: тре-
нировки, экскурсии, посе-
щение мероприятий… По 
возвращении нас принял 
Глава Республики Коми, 
поблагодарил за участие, 
вручил государственные 
награды РК «За верность 
долгу». 

– И последний вопрос, 
что у Вас в планах?

– Я уезжаю в социаль-
н о - р е а б и л и т а ц и о н н ы й 
центр «Максаковка», ко-
торый расположен под 
Сыктывкаром. Там собе-
рутся все члены нашей 
сборной команды. Отдо-
хнем, потренируемся. Осе-
нью планируем поехать 
в Сочи на «Кубок Защит-
ников Отечества», кото-
рый будет проводиться 
для Южного федерально-
го округа. Организаторы 
обещали включить нас в 
состав участников. Вооб-
ще, я по жизни оптимист 
и верю, что все будет хо-
рошо.

Беседовала
Ирина ШУМИХИНА

«ВСЕ БУДЕТ ХОРОШО…»

«ВЫЗОВ» ПРИНЯТ!
В Воркуте завершился 

муниципальный этап все-
российского проекта «Вы-
зов Первых». В соревнова-
ниях приняли участие 11 
команд трех возрастных 
групп из Дворца творче-
ства детей и молодежи, 
спортивных школ «Запо-
лярный ринг», «Арктика» и 
«Смена», прогимназии №1 и 
СОШ №35. На протяжении 
всех состязаний участников 
поддерживали наставники 
и партнеры по команде. 

 Ребята проявили 
ловкость, силу, координа-

та, управлению образова-
ния администрации МО ГО 
«Воркута», центру спортив-
ных мероприятий «Юбилей-
ный», Дворцу творчества 
детей и молодёжи, всем 
членам муниципального со-
вета «Движения Первых» и 
волонтерам.

цию и командный дух в та-
ких дисциплинах, как спор-
тивная скакалка, гимнасти-
ка, челночный бег, метание 
мяча в цель, планка, «клас-
сики», эстафета «бег соро-
коножка», прыжок в длину, 
«вышибалы», тег-регби. 

По итогам соревнований 
среди всех возрастных ка-
тегорий места распредели-
лись следующим образом: 
на первом месте команда 
«Волейболист», на втором 
– «Арктика», третье – с рав-
ным количеством баллов 
разделили «Север Силь-

ных» и «Гимнасточки».
Защищать честь города 

Воркуты на республикан-
ском этапе будет команда 
«Волейболист» – сильней-
шая по результатам всех 
состязаний.

Специалисты местного от-
деления «Движения Первых» 
вручили также приз дирек-
тору спортивного комплекса 
«Арктика» Татьяне Иванов-
не Смотриной за активное 
участие во всероссийском 
проекте «Премия Первых». 
Напомним, что СК «Арктика» 
попала в список ТОП-100 в 

рамках данного проекта.
Местное отделение «Дви-

жения Первых» выражает 
благодарность за помощь в 
организации и проведении 
муниципального этапа Все-
российского проекта «Вызов 
Первых» управлению фи-
зической культуры и спор-

В феврале этого года в Калуге прошло межрегиональное комплексное физкуль-
турное мероприятие среди ветеранов СВО «Кубок Защитников Отечества». В нем 
участвовали представители Центрального и Северо-Западного федеральных окру-
гов. От Республики Коми на соревнованиях выступала сборная команда параспор-
тсменов, в состав которой входил воркутинец Эдуард Баранчиков. Своими впечат-
лениями он поделился с корреспондентом «Заполярья».
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ГЛАВНОЕ – СЕМЬЯ

Семья Омельяненко

В семье Омельяненко десять детей. Старше-
му – 28 лет, младшему – пять. Мама, Зинаида, 
работает процедурной медсестрой в невроло-
гическом отделении Воркутинской больницы 
скорой медицинской помощи, отец, Сергей, 
бывший шахтер. 

По словам главы семьи, в воспитании детей 
они с женой стараются придерживаться одно-
го правила: делай и поступай так, как хочешь, 
чтобы поступали с тобой.

Участие в республиканской государствен-
но-общественной инициативе «Крепкая семья 
– золотой фонд Республики Коми» позволило 
Омельяненко получить заслуженное признание 
и быть внесенными в банк семей-победителей. 
Грамоты и благодарности за воспитание детей 
стали для родителей не только приятной на-
градой, но и подтверждением их трудолюбия и 
преданности семейным ценностям.

Семья Янгасовых

Семья Зинаиды и Егора Янгасовых – при-
мер единения и силы. Живя на краю земли, в 
тундре, они следуют традициям своих пред-
ков, передавая друг другу не только профес-
сиональные навыки, но и веру в то, что толь-
ко совместными усилиями можно добиться 
успеха.

Зинаида и Егор с гордостью смотрят на 
своих четверых детей, видя в них будущее 
оленеводов. Они знают, что только усердная 
работа и любовь к земле и животным прине-
сут свои плоды. Дети, в свою очередь, ува-
жают и ценят родителей, берут с них пример. 

История семьи Янгасовых – это история 
любви к природе, труду и друг к другу, ува-
жение проверенных временем семейных тра-
диций и ценностей.

Екатерина КОПОТЬ

Семья Хайдаровых

У Елены и Андрея Хайдаровых двое детей 
и трое внуков. Это не просто семейная пара, 
а настоящие личности, которые оказывают 
значительное влияние на свое окружение.

Елена – советник директора по воспита-
нию и взаимодействию с детскими обще-
ственными объединениями гимназии № 2 – 
имеет внушительный педагогический опыт и 
является примером для многих коллег. Она 
руководит школьным спортивным клубом 
«Патриот» и методическим объединением 
учителей. 

Андрей – майор УФСИН в запасе, учитель 
истории и ОБЖ. Он не только успешно за-
нимается просветительской деятельностью, 
но и развивает свои творческие способно-
сти. Его стихи, в которых отражены глубо-
кие чувства и мысли, нашли свое признание 
у читателей.

Семья Идамкиных

Юрий и Альбина Идамкины – замечательная 
семейная пара, которая уже много лет трудит-
ся на шахте «Комсомольская». Они настоящие 
профессионалы в своем деле.

Юрий начал свою карьеру после армии и за 30 
лет трудовой деятельности в компании получил 
множество почётных наград. Он долгие годы 
работал на подземных участках и, благодаря 
своему упорству и профессионализму, стал за-
служенным работником Республики Коми. Его 
жена, Альбина, также не осталась в тени – у неё 
есть свои заслуги и награды за многолетнюю 
работу на шахте.

Идамкины смогли построить счастливую и 
благополучную семью. Это яркий пример того, 
как совместить семейную жизнь и профессио-
нальную карьеру, как уважать и поддерживать 
друг друга.

Семья Криворучко

Людмила и Сергей Криворучко – это не обыч-
ная семья. Их объединяет любовь к танцам, кото-
рая передалась детям и внуку. 

Людмила уже более 30 лет руководит народ-
ным ансамблем танца «Воркута». Её муж, Сер-
гей, трудится на шахте «Воркутинская», но в мо-
лодости танцевал в ДКШ. Старший сын, Андрей, 
служил в ансамбле песни и пляски авиации ФСБ 
«Крылья Арктики», а сейчас он балетмейстер в 
«Воркуте». Младший, Александр, тоже много лет 
был в составе этого ансамбля. Внук Захар про-
должает семейную традицию, занимаясь в Об-
разцовой школе танца «Радуга» и Образцовой 
студии эстрадного вокала «Арта». 

Семья Криворучко – настоящий источник 
вдохновения для всех, кто ее окружает, и символ 
того, что любовь, талант и страсть могут пройти 
сквозь поколения.

Семья Алехиных

Василий Алехин более 40 лет посвятил спор-
ту. И это не просто его работа, а настоящее 
призвание. Искренняя любовь к дзюдо и самбо 
передается воспитанникам, которые достигают 
значимых спортивных результатов и сами ста-
новятся уважаемыми тренерами. 

Но не только спортом живет старший Алехин. 
Он глава благополучной и дружной семьи. От-
ношения Василия с супругой, детьми и внуками 
– это образец семейного счастья и гармонии. 
Младшее поколение унаследовало от родите-
лей и деда страсть к спорту, ответственность и 
уважение к окружающим.

Василий Алехин заботится не только о сво-
ей семье, но и о спортсменах, которые давно 
стали его второй семьей. Он находит время для 
каждого, поддерживает и помогает в развитии 
спортивных навыков. 

Согласно Указу Президента Российской 
Федерации Владимира Путина 2024 год 
объявлен Годом семьи. В Воркуте его тор-
жественное открытие прошло 13 марта во 
Дворце культуры шахтеров. 

Праздничный концерт стал ярким и за-

поминающимся событием для всех присут-
ствующих. В этот вечер царили доброже-
лательная атмосфера и единство, которые 
символизировали гармонию семейных от-
ношений.

Особенно трогательным моментом было 

награждение многодетных семей и трудовых 
династий. Эти люди, представляющие раз-
личные отрасли и профессии города, стали 
примером трудолюбия и верности. Поздрави-
тельные адреса и подарки вручили шести вор-
кутинским семьям.



8 ПЯТНИЦА 22 МАРТА 2024        №5(35)  

ДОМ МЕЧТЫ
Жить на севере так, как хочется и мечтается – возможно. Даже если это мечты 

о частном доме. Это доказала воркутинская семейная пара, живущая в уютном 
домике вдали от центра Воркуты. Марина Грановская и Тимофей Круковский су-
мели не только обустроить дом, но и создать свой мир, полный любви, взаимо-
понимания и комфорта. Супруги ценят каждую минуту, проведенную вместе, и 
поддерживают друг друга во всех начинаниях.

В их доме тепло и очень 
красиво. На стенах – по-
добранные сельские пей-
зажи, в углу – иконостас, 
под потолком в кухне – де-
коративные композиции с 
куклами-оберегами. На по-
доконниках – цветы и рас-
сада: томаты, несколько 
видов перцев, зелень. Вто-
рой год Марина увлечена 
небольшим огородиком, ко-
торый супруги обустроили 
рядом с домом в прошлом 
году. Несколько грядок, за 
которыми воркутинка бу-
дет старательно ухаживать 
все лето вопреки сурово-
му климату – эксперимент, 
а еще своего рода символ 
трудолюбия и стремления к 
жизни. Как рассказала хра-
нительница домашнего оча-
га, благодаря этому очень 
скромному участку супруги 
могут наслаждаться свежи-
ми овощами, выращенными 
своими руками:

– Это особенное удо-
вольствие – попробовать то, 
что сами вырастили, – поде-
лилась Марина Грановская. 
– Климат в Воркуте меняет-
ся, и сейчас, мне кажется, 
можно запросто вырастить 
какой-то минимум простых 
овощей. Лето на лето, ко-
нечно, не приходится, но 
в прошлом году повезло. 
Я сажала помидоры, пер-
цы, и мы собрали неплохой 
урожай. Не в промышлен-
ных масштабах, конечно, а 
так – для себя. В этом году 
я снова попробую. Семена 
растений купила заранее, 
они районированные, моро-
зостойкие. Очень надеюсь, 
что все получится.

Особенности климата и 
почвы в заполярной Ворку-
те не позволяют успешно 
заниматься земледелием, 
здесь оно справедливо счи-
тается рискованным. Запо-
лярные энтузиасты-огород-
ники вопрос плодородного 
слоя решили просто – Тимо-
фей привез из заброшенно-
го совхоза земляную пита-
тельную смесь, щедро по-
крыл ею грядки и процесс 
пошел. По словам Марины, 
ее супруг не просто забот-
ливый, он человек с насто-
ящими золотыми руками. 
Подтверждение тому – дом, 
который Тимофей приоб-
рел более десяти лет назад 
и полностью перестроил. 
Кроме этого хозяин и баню 
сам поставил, и большой га-
раж, ставший мастерской.

– От дома, который очень 
качественно в свое время 
построили немцы, остался 
только каркас и фундамент, 
– рассказал воркутинец. – Я 
полностью перепланиро-
вал все помещения, сделал 
большую кухню, гостиную, 
спальню и ванную. Без 
ложной скромности скажу: 

если руки есть, то и дом по-
строить не проблема, было 
бы желание. Для экономии 
электроэнергии на кухне 
установил газовую плиту, 
газ покупаем в баллонах, 
хватает надолго. Мы оба 
любим баню, и она наша 
гордость. Парилка у меня 
отменная, современную ду-
шевую там же обустроил 
и комнату отдыха – полу-

работе часто езжу в тун-
дру, техника ломается и без 
мастерской не обойтись.

Среди инструментов и 
запчастей Тимофей на-
ходит умиротворение и 
получает возможность за-
ниматься любимым делом. 
Поездки в тундру ворку-
тинец очень любит, но они 
отнимают много времени. 

суждаем тему разведения 
кур и гусей, останавливает 
только понимание, что на 
домашнее хозяйство нужно 
будет еще больше време-
ни тратить. В то же время, 
очень хочется почувство-
вать настоящий деревен-
ский уклад жизни. 

 О переезде в панель-
ный дом супруги даже не 
помышляют, Тимофей уве-
рен, что жизнь там, конеч-
но, хороша по-своему, но 
им с женой совсем не под-
ходит:

– Так получилось, что у 
меня в Воркуте три дома 
было. Первый – на Комсо-
мольской площади, давно. 
Потом купил коттедж на 
Тепличном. Когда оттуда 
выселили, получил квар-
тиру на Ленина. Там жил и 
параллельно здесь строил-
ся. Я не могу в пятиэтажке 
– нет нужного простора и 
свободы. Автохозяйство и 
животных в панельку, пусть 
и просторную, не упакуешь, 
а тут мы с женой сами себе 
хозяева.

Марина супруга под-
держивает и говорит, что 
жизнь в частном доме пол-
на плюсов, а минусов они 
за все время проживания 
в нем так и не почувство-
вали:

– Люди иногда задают 
мне очень странные и даже 
смешные вопросы: «А есть 
ли у вас туалет?», напри-
мер. В коммунальном пла-
не у нас все точно так же, 
как и у всех воркутинцев, 
ну разве что, показания 
электросчетчиков снимаем 
не мы сами, а специалисты 
приходят. У нас в доме пре-
красная, большая ванная 
комната, стиральная ма-
шина и все, что нужно для 
комфортной жизни. Точно 
такие же платежки получа-
ем, как и все. Еще одно и, 
пожалуй, главное удобство 
– нас никто не стесняет, и 
мы никому не мешаем. Если 
я включу музыку погромче, 
никто в стенку не постучит.

За пределы Воркуты 
когда-нибудь Марина и Ти-
мофей, конечно, переедут, 
но это настолько далекие 
планы, что сегодня об этом 
супруги не думают. Впере-
ди теплое время года, для 
воркутинки это означает 
продолжение земледель-
ческого эксперимента, а 
для ее мужа не только вы-
езды в тундру по работе, но 
и помощь с огородом. Пла-
ны у Марины Грановской на 
садоводческий сезон боль-
шие. Семья дорожит уют-
ной и размеренной жизнью 
без суеты и шума и менять 
ее ход в ближайшее время 
не собирается. 

Мария ГРИГОРЬЕВА

роны, может это и неплохо: 
мы успеваем соскучиться 
друг по другу и домой ле-
тим как на крыльях. Там 
всегда ждут и любят.

Дожидаются хозяев 
и другие жители дома – 
кошка Маша и две собаки. 
Огромный и лохматый ме-
тис Джексон живет во дво-
ре, упитанный ротвейлер 

чился свой небольшой бан-
ный комплекс. Стараюсь 
по мере сил сделать нашу 
с женой жизнь максималь-
но комфортной. Еще одно 
важное для меня место – га-
раж, в котором ремонтирую 
и восстанавливаю свою тех-
нику: погрузчик, «Уралы», 
легковой автомобиль. Я по 

То же самое о своей работе 
может сказать и Марина. 
Супругам редко удается 
долго побыть вместе, при-
знается женщина:

– Мы с Тимофеем рабо-
таем в разные смены. Если 
я выходная, муж на работу 
уходит, если он выходной – 
я на работу. С другой сто-

Джессика – в доме. Покой 
семьи, помимо четвероно-
гих охранников, обеспечи-
вает и система видеона-
блюдения. Об этом тоже 
Тимофей позаботился. 
Жизнь супругов налажена, 
течет тихо и мирно – это ли 
не счастье, считает Марина:

– Сейчас с мужем об-
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Создание в нашей стране учебно-методических центров «Авангард» (УМЦ «Авангард»), можно сказать, про-
диктовало само время. Их цель – подготовка юношей к службе в Вооруженных силах РФ.

ХОЧЕШЬ МИРА – 
ГОТОВЬСЯ К ВОЙНЕ

трудная задача, но нагруз-
ки у них умеренные соглас-
но возрастному цензу. Мы 
сейчас стремимся работать 
с юношами восьмых-деся-
тых классов. Десятикласс-
ники обязательно участву-
ют в наших «военных» сбо-
рах, а всех остальных мы 
потихоньку к ним готовим. 
В ходе осенних сборов мы 
охватили учащихся школы 
№40, которые никогда не 
занимались начальной во-
енной подготовкой. В сме-
не, которую мы готовимся 
провести во время весен-
них каникул, уже будут уча-
ствовать ребята из школ 
№42,№35,№12. Смена для 
городских школ пройдет на 
территории части косми-
ческих войск, а для школы 
№42 – на Цемзаводе. В сю-
жете баталии, которая бу-
дет разыграна в ходе сме-
ны, «прозвучат» моменты 
из СВО.

Самая масштабная про-
грамма смены (21 день) 
рассчитана на летний пе-
риод. Она будет сложней 
и глубже, потому что в нее 
будут набираться кадеты 
для того, чтобы им совер-
шенствоваться в дисципли-
нах, которые они и так еже-
дневно проходят в своих 
кадетских классах.

У нас не было случаев, 
чтобы школьник сказал, 
что он не будет участво-
вать в сборах, потому что 
для него это очень трудно. 

В нашем городе УМЦ 
«Авангард» создан на базе 
Дворца творчества детей 
и молодежи. Официальное 
открытие центра прошло 
31 октября 2023 года. За 
неполные пять месяцев ра-
боты воркутинского «Аван-
гарда» занятиями, мастер-
классами, играми, квеста-
ми и другими мероприя-
тиями, направленными на 
военно-патриотическое 
воспитание, было охва-
чено 14 образовательных 
учреждений, 538 учащих-
ся, 121 военнослужащий. 
Социальными партнерами 
центра стали войсковые 
части, МЧС, ДОСААФ, УФ-
СИН и другие ведомствен-
ные и силовые структуры 
города. Подробнее о своей 
работе «Заполярью» рас-
сказал руководитель цен-
тра Флорин Мустецану.

– Флорин Георгиевич, 
еще не так давно юве-
нальная юстиция запре-
щала привлекать школь-
ников даже к уборке 
класса, а как же «тяготы 
военной службы», кото-
рые неизбежны, напри-
мер, во время проводи-
мых вами сборов?

– Тяготы у них, конечно, 
имеются, но не такие как 
у военнослужащих. Для 
школьника, который не 
кадет и не член военно-па-
триотического клуба, даже 
строевая подготовка – уже 

После каждых сборов у нас 
есть зачеты. Это делается 
для того, чтобы проверить, 
насколько ребята усвоили 
материал, и чтобы пони-
мать, с чем надо работать и 
нам, и школам. По резуль-
татам зачетов ребята полу-
чают сертификат с оцен-
кой.

– Чем вы занимаетесь в 
периоды между сборами?

– Проводим занятия по 
начальной военной подго-
товке с учащимися школ, 
которые к нам обращаются 
с такой просьбой. Напри-
мер, провели два занятия 
по огневой подготовке для 
ребят из школы-интерната, 
где нет уроков ОБЖ. С пе-
дагогами проводим собра-
ния, совещания, в ближай-
шее время запланирован 
семинар. Недавний выпуск-
ник военно-патриотическо-
го клуба в неформальной 
обстановке побеседовал 
с командирами кадетских 
классов. Он рассказал, 
куда поступать, если кто-
то решил выбрать для себя 
профессию военного, и что 
может помочь им поступить. 
Школа №12 обратилась с 
просьбой провести занятие 
по военно-тактической ме-
дицине.

– О вас уже все знают в 
нашем городе?

– Школы и гимназии 
точно знают. В следующем 

учебном году мы составим 
расписание, где будет ука-
зано, в какие дни мы мо-
жем провести то или иное 
занятие. Желающие будут 
записываться, и мы точно 
будем понимать, с кем и над 
чем работать. Мы стараем-
ся проводить занятия с не-
большой группой (макси-
мум 25 человек), чтобы не 
страдало качество. Кстати, 
Воркутинский арктический 
горно-политехнический тех-
никум тоже заинтересован 
в занятиях на базе нашего 
центра.

– Ваш опыт работы с 
кадетскими классами в 
школе №26 помогает или 
здесь все новое?

– Помогает. В школе 
было проще, потому что в 
одном здании пять кадет-
ских классов, ты всех зна-
ешь и контролируешь. Здесь 
у нас несколько баз. У одно-
го из социальных партнеров 
есть тир, есть возможность 
приглашать для занятий 
военнослужащих. В школе 
кадеты целенаправленны, 
а перед «Авангардом» сто-
ит задача охватить обыч-
ных ребят, чтобы, когда они 
пойдут служить в армию, 
для них те самые тяготы 
военной службы были не 
столь тягостны.

– Как родители реаги-
руют на военную подго-
товку их детей?

– Бывает, сами приво-
дят, чтобы мы их здесь дис-
циплинировали. Думаю, для 
всех родителей важно, что-
бы их сыновья, если вдруг 
окажутся в зоне военных 
действий, были к этому мак-
симально подготовлены, да 
и нынешние участники СВО 
говорят, что намного проще 
готовить новобранцев, если 
они уже прошли хотя бы 
физическую и психологиче-
скую подготовку. Занятия 
по нашим программам так-
же дают ребятам понять, 
подходит ли им профессия 
военного.

Мы планируем на базе 
«Авангарда» открыть еще 
один военно-патриотиче-
ский клуб для обычных 
школьников под патрона-
жем первичного военно-па-
триотического отделения 
«Сумрак» ДОСААФ. Рань-
ше это был исключительно 
страйкбольный клуб, у его 
членов большой «военный» 
опыт. Этот клуб будет в по-
мощь учителям ОБЖ в пла-
не начальной военной под-
готовки, тактики ведения 
боя, медицины, уставов и 
всего, что касается воин-
ской службы.

– Какая материально-
техническая база центра?

– «Авангард» хорошо ос-
нащен. У нас есть оружие, 
интерактивный лазерный 
тир, лазертаг, квадрокоп-
тер, войсковой прибор хи-
мической разведки – все 
необходимое, чтобы изу-
чать и практиковаться в во-
енно-тактической медици-
не, и другое.

– Флорин Георгиевич, 
война и дети – понятия не-
совместимые, а вы имен-
но к этому их и готовите…

– Помните крылатое вы-
ражение «Хочешь мира – 
готовься к войне». Нас по 
этому принципу обучали на 
уроках военного дела в со-
ветское время. Мы знали, 
что война – это ужасно, и 
что нам надо уметь постоять 
за себя. Сегодня это тоже 
актуально. И вместе с тем 
свой патриотизм человек 
демонстрирует не только с 
оружием в руках – великие 
русские писатели и поэты 
прославляли нашу страну 
совершенно другими сред-
ствами и способами… СВО 
дает нам свои примеры еди-
нения и патриотизма людей. 
Взять хотя бы белгородско-
го мальчика Алешу или ба-
бушку с красным знаменем. 
Дай Бог, чтобы детям, с 
которыми мы сейчас рабо-
таем, никогда не пришлось 
взять в руки оружие. Но 
если у человека есть знания 
и умения в этой области, то 
благодаря им он может спа-
сти свою или чью-то жизнь. 

Римма ЯКОВЕНКО
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«ВОРКУТА - ГОРОД СИЛЬНЫХ»
Сам Федор Колпаков не 

смог приехать в Заполя-
рье на презентацию своей 
книги, но для гостей ме-
роприятия он подготовил 
приветственный видеоро-
лик, в котором рассказал о 
работе над сборником, его 
истории, познакомил с ин-
тересными фактами о геро-
ях сборника.

– В 2018 году был издан 
первый сборник «Воркута 
– город сильных», тогда в 
нем рассказывалось о вор-
кутинцах, которые внес-
ли значительный вклад в 
становление города, новая 
книга посвящена извест-
ным архитекторам и строи-
телям Заполярья, – расска-
зал в своем видео Федор 
Колпаков.

Издание приурочено к 
празднованию 80-летия 
со дня присвоения Ворку-
те статуса города. Книга 
содержит более 50 фото-
графий из фондов Ворку-
тинского музейно-выста-
вочного центра и семейной 
коллекции героев.

своем родном городе, – от-
метила Марина Герт.

молодым воркутинцам по-
больше читать, узнавать о 

12 марта в Краевед-
ческом музее города 
прошло торжественное 
представление книги для 
приглашенных гостей – 
представителей админи-
страции Воркуты, Совета 
города, руководителей 
управлений, студентов 
воркутинского арктиче-
ского горно-политехниче-
ского техникума.

Председатель Совета 
города Марина Герт обра-
тилась к молодым ворку-
тинцам.

– Мы живем в необык-
новенном городе со слож-
ной судьбой, это город, 
действительно, сильных 
людей в прошлом, в насто-
ящем и в вашем будущем. 
А делать город лучше мы 
можем тогда, когда знаем 
его историю. Читая и пер-
вый, и второй сборники 
«Воркута – город сильных», 
истории людей, описанных 
в книгах, мы прикасаемся к 
прошлому, мы видим судь-
бы тех людей, которых уже 
нет, но которые сделали 

для нашего города очень 
много. Хочется пожелать 

ДЕПУТАТСКИЙ РЕЙД:
ДЕТСКАЯ ПОЛИКЛИНИКА №2 
ОБЖИВАЕТСЯ НА НОВОМ МЕСТЕ

В конце февраля под 
руководством председа-
теля городского Совета 
Воркуты Марины Герт по-

Коллектив лечебного учреждения адаптируется к работе в еще недавно чужих 
кабинетах, маленькие пациенты и их родители привыкают к незнакомой обстанов-
ке и перестраивают привычные маршруты для визита к педиатрам. Чуть больше 
месяца назад лечебное учреждение вынуждено было переехать в новое здание: 
старый корпус признали аварийным, и для работы поликлиники была предостав-
лена большая часть первого этажа бывшего Центра профпатологии, находящегося 
на балансе Воркутинской городской больницы скорой медицинской помощи.

зяйства и благоустройства 
Юрий Байбородов. Они оз-
накомились с техническим 
состоянием помещений, а 
также поинтересовались у 
медиков о проблемах, свя-
занных с переездом, пред-
ложив возможную помощь 
в их решении. 

Как отметила старшая 
медсестра детской поли-
клиники №2 Ирина Дум-
кина, состояние старого 
задания, действительно, 
было небезопасным – в од-
ном из подсобных помеще-
ний упал потолок, в другом 
стала видна просадка фун-
дамента – между стеной и 
полом появилась пятисан-
тиметровая трещина. Тем 
не менее, персонал, хоть и 
скучает по родным стенам, 
но уже привыкает к новым 
условиям работы: площади 
учреждения после переез-
да сократились в два раза, 
поэтому разместиться не-
обходимо не только удобно 
для сотрудников и посе-
тителей, но и компактно. 
Последнее, к сожалению, 
вызывает некоторые слож-
ности. 

На новом здании уч-
реждению оборудовали 
пять участковых кабине-
тов, регистратуру,  проце-

дурный и прививочный ка-
бинеты, фильтр-бокс для 
пациентов с ОРВИ и не-
сколько служебных поме-
щений. Рассматривается 
вопрос возобновления ра-
боты физиокабинета, для 
чего необходимо получить 
соответствующую лицен-
зию. Помещения для его 
размещения есть в правом 
крыле первого этажа, ко-
торый сегодня пустует. 
С вопросом о возможном 
расширении занимаемых 
площадей медики обрати-
лись к депутатам.   

Температурный режим 
в здании уже восстанови-
ли. Для большего комфор-
та на входной группе уста-
новили тепловую завесу. 
Остаются жалобы у пер-
сонала и родителей ма-
леньких пациентов на уз-
кий коридор – по метражу 
он, действительно,  суще-
ственно уступает холлам 
двухэтажного старого зда-
ния, где вели прием три 
врача-педиатра. Меди-
цинские работники опаса-
ются, что в период сезон-
ных заболеваний на новых 
площадях будет довольно 
тесно. Кроме того, в ходе 
рейда были озвучены по-
требности ЛПУ в замене 
входной двери, ремонту 
тамбура и колясочной. 

Все вопросы депутат-
ская группа вынесет на 
рассмотрение на местном 
уровне с участием всех за-
интересованных и ответ-
ственных сторон.

Елена КРЫШМАР

ликлинику с рабочим визи-
том посетила депутатская 
группа, в которую вошли 
Рухмия Бабаева, Валенти-

на Аникеева, Павел Вишня-
ков и Максим Семенченко, 
а также и.о. начальника 
управления городского хо-
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ИССЛЕДОВАТЕЛЬ СЕВЕРА
НИКОЛАЙ ИОРДАНСКИЙ

Планомерные и систематические исследования 
в Печорском крае, благодаря которым был открыт 
один из крупнейших в стране угольный бассейн, на-
чались в начале 20-х годов прошлого века. Одним 
из первых исследователей геологии Печорского 
края, сыгравший большую роль в открытии его от-
дельных месторождений, является геолог Николай 
Николаевич Иорданский.

15 лет из  своей обо-
рвавшейся в 40 лет жизни 
он отдал изучению осо-
бенностей геологического 
строения Печорского края. 
Имя Н.Н. Иорданского 
связано с открытием Вор-
кутского и Янгарейского 
угольных месторождений. 

Николай Николаевич 
Иорданский родился 5 (18) 
января 1900 года в Ниж-
нем Новгороде.  Имя Ни-
колай было традиционным 
(по крайней мере, с начала 
XIX в.) в роду Иорданских, 
старинной фамилии рус-
ского православного духо-
венства. Представители 
этой семьи внесли зна-
чительный вклад в науку 
России. 

Его отец, Николай Ни-
колаевич Иорданский, 
российский и советский 
педагог, доктор педагоги-
ческих наук, профессор.  
Он стал организатором 
первой в России общедо-
ступной детской библио-
теки, открывшейся в Ниж-

нем Новгороде в 1905 году, 
а также детских столовых 
при начальных школах, 
групп продленного дня для 
детей городской бедноты, 
женских воскресных школ. 

В 1914 году семья Иор-
данских, в которой было 
шестеро сыновей и одна 
дочь, перебралась в Мо-
скву. Педагог-отец вместе 
с женой много внимания 
уделяли воспитанию своих 
детей, стремясь выявить 
и развить их способности. 
В семье была большая до-
машняя библиотека. 

У будущего геолога Ни-
колая Иорданского еще в 
гимназические годы проя-
вился интерес к естествен-
ным наукам. В 1918 году 
он с серебряной медалью 
окончил Первую Москов-
скую мужскую гимназию и 
осенью этого же года по-
ступил на естественное от-
деление физико-матема-
тического факультета Мо-
сковского университета. 
В 1919 году был призван в 

ное месторождение в 60 км 
выше устья реки Янгарей.

После экспедиций на 
Пай-Хой Н.Н. Иорданский 
работал в Северном гео-
логическом управлении, 
где руководил поисковыми 
партиями. 

В 1933 году управле-
ние закрылось, и геолог 
вместе с семьей вернул-
ся в Москву. (В 1931 году 
Н.Н. Иорданский женился 
на Евгении Александров-
не Бедриной, дочери из-
вестного нижегородского 
врача Александра Алек-
сандровича Бедрина, и в 
семье подрастала дочь). 

Н.Н. Иорданский был 
принят на должность стар-
шего редактора редакции 
геолого-разведочной и 
геодези ческой литера-
туры Объединённого на-
учно-технического изда-
тельства (ОНТИ). Редак-
торскую работу Ни колай 
Николаевич совмещал 
с преподавательской: в 
должности доцента чи-
тал курсы геологии и ми-
нералогии на отделении 
экономической геогра фии 
Коммунистического уни-
верситета преподавате-
лей общественных наук.  
В 1935 году Н.Н. Иордан-
ский был переведен на 
ту же должность в штат 
географи ческого факуль-
тета Московского государ-
ственного педагогического 
института (МГПИ). 

В 1937 году Н.Н. Иор-
данский оставил редакту-
ру и полностью сосредото-
чился на научной и препо-
давательской деятельно-
сти. В 1938 году ему была 
присвоена ученая степень 
кандидата геолого-мине-
ралогических наук. В этом 
же году в семье родился 
второй ребенок – сын Ни-
колай. 

Работая на кафедре 
геологии МГПИ, Николай 
Николаевич Иорданский 
читал лекционный курс 
минералогии, расширял и 
совершенствовал кафед-
ральный минералогиче-
ский музей, строил науч-
ные планы, которым не 
суждено было сбыться: 
тяжело заболев Н.Н. Иор-
данский ушел из жизни 10 
ноября 1940 года.

Именем Н.Н. Иорданско-
го назван обнаружен ный 
и описанный им лог в до-
лине верхней Печоры (на 
территории Печоро-Илыч-
ского государственного за-
поведника, в 16 км выше 
впадения в Печору реки 
Большой Шежим), в кото-
ром находится крупней шая 
на Северном Урале Медве-
жья пещера.

 

Централизованная
библиотечная система

Красную Армию, где про-
служил до 1921 года. 

После демобилизации 
для возобновле ния учебы 
в вузе Н.Н. Иорданскому 
пришлось сна чала посту-
пить на рабфак Пречи-
стенского практи ческого 
института, где он одновре-
менно работал лаборан-
том кабинета географии 
биолого-технического фа-
культета. Н.Н. Иорданский 
также занимался в студен-
ческом кружке любителей 
естествознания и сферой 
его интересов в то время 
была биология. 

В 1922 году Н.Н. Иор-
данский стал студентом 
второго курса геогра-
фического отделения пе-
дагогического факультета 
Второго Московского го-
сударственного универси-
тета (с 1930 года — Мо-
сковский государственный 
педагогический институт). 
Здесь и началось его увле-
чение геологией, которую 
преподавали замечатель-
ные ученые и педагоги 
А.А. Чернов (в будущем — 
первооткрыватель Печор-
ского угольного бассейна) 
и В.А. Варсанофьева (пер-
вая женщина — доктор 
геолого-минералогических 
наук), ставшие научными 
руководителями Н.Н. Иор-
данского. 

После окончания уни-
верситета в 1925 году 
Н.Н. Иорданский поступил 
в аспирантуру в Геоло-
гическом научно-исследо-
вательском институте при 
1-м МГУ и отправился в 
свою первую экспе дицию 
на Северный Урал в соста-
ве геологической партии 
В. А. Варсанофьевой в ка-
честве коллектора. Эта 
экспедиция окончательно 
определила выбор жиз-
ненного пути Иорданского: 
его увлекла инте ресная 
работа геолога-разведчи-
ка, дикая природа, неиз-
веданные места Севера. 
Начиная с этого года каж-
дый полевой сезон Н.Н. 
Иорданский участвовал в 
геоло гических экспедици-
ях по Печорскому краю, 
Север ному и Полярному 
Уралу и Пай-Хою. 

После окончания аспи-
рантуры в 1929 году Н.Н. 
Иорданский работал науч-
ным сотрудни ком в Геоло-
гическом комитете, затем 
в Инсти туте геологической 
карты (ныне — Всероссий-
ский научно-исследова-
тельский геологический 

ИСТОРИЯ ВОРКУТЫ

институт имени А.П. Кар-
пинского. 

В 1930 году Н.Н. Иор-
данский был начальником 
геологической партии, 
проводившей съемку по 
реке Усе. Именно он на-
правил поисковый отряд, 
возглавляемый прорабом 
партии Г.А. Черновым, на 
обследование притока Усы 
— реки Воркуты. В про-
цессе маршрутной съемки 
верховьев реки Усы, в 70 
верстах от устья и дерев-
ни Тит были обнаружены 
выходы пяти пластов вы-
сококачественных камен-
ных углей с мощностью от-
дельных пластов до полу-
тора метров — Воркутское 
угольное месторождение. 
По результатам работ Н.Н. 
Иорданским был состав-
лен полевой отчет и опу-
бликована статья «Марш-
рутные геологические 
исследования в бассейне 
Верхней Усы летом 1930 
года» (совместно с Г.А. 
Черновым). В 1931 году на 
совещании, состоявшемся 
в Угольном институте, Н.Н. 
Иорданский рекомендовал 
организовать разведочные 
работы в районе этой на-
ходки. Уже осенью 1931 
года на Воркутском место-
рождении была пробурена 
первая угольная скважина, 
а в 1932 году начато стро-
ительство первой шахты. 
Так было положено начало 
эксплуатации крупнейше-
го угольного месторожде-
ния Печорского бассейна.

В 1931 году Н.Н. Иор-
данский возглавил Пай-
Хойскую геологическую 
партию, проводившую 
съемки по рекам Кара и 
Силовая. Попутно прово-
дились поиски на предпо-
лагавшийся здесь уголь. 
Необходимо отметить, что 
до начала 1930-х годов об-
ширная территория Пай-
Хоя была в геологическом 
отношении практически не 
изучена, топографических 
карт местности не было. 
Работы Н.Н. Иорданского 
положили начало деталь-
ному геологическому из-
учению данного района в 
последующие годы. В от-
чете о работах партии гео-
лог указывал на необходи-
мость продолжать поиско-
вые работы не только на 
уголь, но и другие полез-
ные ископаемые (мрамор, 
золото и др.).

В 1932 году Н.Н. Иор-
данским было открыто Ян-
гарейское каменноуголь-



12 ПЯТНИЦА 22 МАРТА 2024        №5(35)  

Глав. редактор: А.А. Литвинов. Вып. редактор: Е.В. Крышмар                               
Дизайн и верстка: Т.М. Кузиев. Над номером работали:
И.И. Шумихина, В.В. Савенко, Р.В. Яковенко, Е.С. Копоть.
М.В. Григорьева,
e-mail: hotline@mayor. vorkuta.ru

Печатное периодическое издание: «Общегородская 
газета Воркуты Заполярье». Учредитель и издатель: 
администрация МО ГО «Воркута». Адрес учредителя, 
издателя и редакции: 169900, Республика Коми, 
г.Воркута, пл. Центральная,7. 

Газета зарегистрирована Управлением Федеральной 
службы по надзору в сфере связи, информационных 
технологий и массовых коммуникаций по Республике 
Коми. Свидетельство о регистрации ПИ № ТУ 11-00423 
от 22 ноября 2021 г. 

Отпечатано с готового оригинал-макета в ООО «Кировская 
областная типография». Адрес: 610004 г. Киров, ул. 
Ленина, 2В. Тираж: 25 000 экз. Время подписания
в печать: по графику - 16:00. Фактическое - 16:00.
Заказ № 13653. Распространяется бесплатно.

ФОТОРЕПОРТАЖ:
ВОРКУТИНЦЫ КОНКУРСАМИ
И ПЕСНЯМИ ОТМЕТИЛИ
МАСЛЕНИЦУ У ХРАМА

Приход храма святой великомученицы Варвары собирает жителей Заполярья на меро-
приятие уже во второй раз. У этого начинания есть все шансы стать многолетней традицией.

«Как на масленой неде-
ле со стола блины летели, и 
сыр, и творог все летело под 
порог! Внимание, внимание! 
Народное гуляние! Торопись 
честной народ – Масленица 
всех зовет!» – после этих слов 
ведущей началась веселая ку-
терьма на прихрамовой терри-
тории: конкурсы для детей и 
взрослых, конфеты, печенье, 
солдатская каша, народные 

песни и, конечно, блины.
– Доброго всем дня и хо-

рошего настроения! А кто не 
выиграет в конкурсах – не 
расстраивайтесь! – пожелал 
собравшимся отец Николай 
(Беловолов).

– Окончание зимы – это 
всегда долгожданный день, 
а для воркутинцев в особен-
ности. Потому что все соску-
чились по солнцу, по теплу. 

Сегодня Масленица, замеча-
тельный день, мы собрались 
вместе, сплачиваемся и объ-
единяемся перед большим ис-
пытанием – Великим постом. 
Желаю вам радости, тепла, 
веселья, всего только самого 
хорошего! – обратился к го-
рожанам и. о. главы Воркуты 
Александр Камкин.

ИА «БН Коми»

На постоянную работу
в муниципальное учреждение
ТРЕБУЕТСЯ БУХГАЛТЕР
- среднее профильное образова-

ние (экономист, бухгалтер)
- рассмотрим

без опыта работы 

- график работы пятидневка
с 9.00 до 17.15

- трудоустройство согласно
ТК РФ, соц. пакет

- з/п по результатам
собеседования.

Контактный номер:
89125558126

Для резюме:
89125558126@mail.ru


